

# 大谷小中学校だより

NO.2

令和4年5月26日  
珠洲市立大谷小中学校

## 令和4年度 大谷小中学校 経営プラン 校長 上田 辰美

学校運営協議会でご承認頂いた学校経営プランをご紹介します。学校・保護者・地域の皆様と学校教育目標達成に向けて歩んで参りたいと思います。ご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。

### 学校教育目標

**自己教育力(自分を褒める力・叱る力)を高め、幸せな人生を切り開く児童・生徒の育成**

#### 1. 校訓とめざす生徒像 友愛 敬愛 郷土愛 強く・正しく・寛らかに

- さわやかな返事・あいさつができる児童・生徒
- 考え、判断し、行動し、納得解を得ることができる児童・生徒
- ふるさとに元気を届けることができる児童・生徒

#### 2. めざす教師像

- 子どもに慕われ、子どもを鍛えられる教師
- 親に信じられ、地域に愛される教師
- 仲間頼られ、校長に任せられ 自分らしく活躍できる教師

#### 3. めざすPTA活動 R4 年度スローガン (今年度から記載)

- 『 Dokidoki Nikoniko Wakuwaku』～たのしいとき(未来)を一緒につく(創)る～
- ドキドキする 学びで
  - ニコニコする ふるさとで
  - わくわくする PTA 活動で



#### 【教職員の活躍】

大切な一日を過ごす職場は、仲良く仕事ができる場であってほしい。

そこで、次の2つを大切にする。

- ① 誰かの役に立ち、活躍できる場で自分を磨く
- ② 助け合うことで成し遂げる喜びを味わう

#### 【一往復半を磨く】

学校が果たす職責の中で、最も大切なことは、「確かな学力」を付けることである。

そこで、次の3つを大切にする。

- ① 子どもの声で授業・行事・集会をつくる
- ② 振り返り等の掲示を充実させる
- ③ 考え・根拠・理由を明確にして一往復半を磨く

#### 【地域への参画】

児童・生徒が生涯にわたって身につけるべき大切なことは、「しなやかに逞しく生きる力」である。

そこで、次の2つを大切にする。

- ① 地域の中で挑戦し、小さな失敗を経験しながら、それを乗り越える場の保障をする
- ② 参画する場をつくり、やりきらせる

#### 【安心・安全な学校】

教育活動を支える根幹は、安心・安全な学校であることである。そのためには、危機管理意識が高く、問題の未然防止・早期発見・早期解決に努めることが求められる。そこで、次の2つを大切にする。

- ① 些細な変化を見逃さず、報告・連絡・相談をし合う体制をつくる。
- ② 自分のこととして考え、行動できる体制をつくる。

## ■黒米田植え

5月21日（土）に、黒米の田植えを行いました。開会式では、平家の里構想研究会の大兼政さんより、「苗を植える」のではなく「苗様を授ける」という言葉に込められた感謝の思いを教えていただき、田植えが始まりました。今年度初めて、7～9年生は田転がしによりしるしを付けるところから体験しました。2年ぶりの田植えということで、初めは田んぼに入ることをためらったり、足が抜けなくなったりする様子もありましたが、青空のもと子供たちの大きな歓声や笑顔があふれていました。

ご協力いただきました平家の里構想研究会の皆様、企画をしていただいた公民館の皆様、保護者の皆様、JA珠洲市の皆様、本当にありがとうございました。

印象に残ったことは3つあります。1つ目は、田植えは昔、機械がなかったから手作業でやっていた大変さがわかりました。2つ目は、いつも食べている白米や黒米は、あんな大変なことをしてやっと食べられることがわかりました。休けいのお茶やお菓子もうまかったです。3つ目は、ご飯のありがたさがわかったので、気持ち悪いと思わず、来年の田植えを頑張りたいです。

5年 栄巧

ぼくは、田植えで楽しかったことが2つあります。1つ目は、田植えの時、どろをふんだことです。最初は、どろが気持ち悪かったけれど、あとの方は安心してふめるようになりました。

2つ目は、なえを植えたことです。楽しく植えられたのでよかったです。なえの大切さがわかりました。

6年 清真



## ■学校運営協議会

5月20日（金）に第2回大谷学校運営協議会を開催しました。水上会長の指揮に合わせ、「のびゆく子どもら育てなむ」の斉唱から始まる和やかな会となりました。今年度の学校経営の基本方針について承認をいただいた後、大谷の子供たちに高めたい力を評価するための評価項目やそのために具体的に何ができるのかについて協議しました。また、最後には地域の方々に「子供たちへの願い」を書いていただきました。校内に掲示しますので、ご来校の際にご覧ください。



## ■避難訓練(地震・津波)

4月28日(金)に、避難訓練を行いました。教室で身を守る行動をした後、高山まで避難しました。授業中のみでなく休み時間や登下校中、休日など、生活の様々な場面で自分の身は自分で守ろうとする安全行動が必要となります。日頃から、今地震が起こったら?というイメージをしてみましょう。

避難のための道路横断では、駐在所員様にご協力いただきました。ありがとうございました。



最近地震が多く、とても不安になる。だからこそ、避難訓練を真面目に受けて、もしもの時にすぐ行動して冷静でいられるようにしたいです。まずは、自分のこと、その次に余裕があれば人を助けるようにしたいです。

7年 愛心

珠洲市では、昨年から地震が頻発しています。保護者の皆様には、万一災害があった場合の児童生徒の避難場所と引き渡しについてご確認をお願いいたします。

### 避難場所(地震)

第1避難場所：高山 第2避難場所：高山のさらに上

### ◎「引き渡し」についての連絡

避難場所に避難後、メール配信や電話等により保護者へ連絡します。

各家庭に連絡の確認ができた児童生徒から引き渡します。

## ■奥能登中学校卓球大会

5月7日(土)に穴水中学校で奥能登大会がありました。

選手のみなさんお疲れさまでした。激励会で語ってくれた一人一人の具体的な目標について、成果や新たな課題が見つかったことと思います。次は県体予選となる能登地区大会です。大会までの時間を大切に納得のいく試合ができるよう応援しています。

○能登地区大会 6月18、19日 七尾総合市民体育館

### 奥能登中学校卓球大会

ベスト8 和希

## ■生き物観察会

5月24日(火)に、3・4年生が生き物観察会に出かけました。

帰ってきた子供たちは、「去年は捕まえられなかったカニがいてうれしかった」「田植えをした田んぼのおたま(オタマジャクシ)は小さくて、川にいたおたまは大きかった」とそれぞれに新発見があったようです。このような一つ一つの経験のつながりから、大谷を大切に思う気持ちが育まれていくのだと感じました。

自然共生室の皆様、ありがとうございました。



## ■ 学校行事について

前回の学校だよりや年度当初のお知らせを、下記のとおり訂正・変更いたします。

- ・ 7月 4日（月） 授業参観・給食試食会・食育講座・心肺蘇生法講習会
- ・ 7月24日（日） 親子塩田体験 <予備日31日（日）>
- ・ 9月17日（土） 運動会

## ■ 太鼓芸能集団「鼓童」来校公演

- (1)日 時 平成4年6月6日（月）  
 (2)場 所 大谷小中学校 体育館  
 (3)その他 鑑賞をご希望される保護者・地域の皆様は、人数把握のため学校まで事前にご連絡ください。 連絡先 Tel. 87-2019

6月		教育活動		教育活動
1	水	街頭指導 安全点検	16	木 職員会議
2	木		17	金 激励会
3	金		18	土 能登地区大会（団体戦）
4	土		19	日 能登地区大会（個人戦）
5	日		20	月
6	月	鼓童来校公演 市教育相談 衣替え	21	火 施設巡り5年
7	火	施設巡り4年	22	水
8	水	小学校体育交歓会5年	23	木
9	木		24	金 委員会
10	金	計画訪問A	25	土
11	土		26	日
12	日		27	月
13	月	心臓検診	28	火
14	火	児童生徒集会 校内研修会	29	水
15	水	街頭指導 研水日（若プロ）	30	木

## ご厚志ありがとうございます

- 栃木県日光市在住の「川本 〃 さん」より、転入の教職員に名前と校章の入ったカップをいただきました。
- 千葉県我孫子市在住の「谷 〃 」さんより、1万1千円の図書カードをいただきました。
- 豊平様より、夏野菜の苗をいただきました。前期課程の子供たちが、学校の畑に大切に植えました。

皆様、ありがとうございました。



大谷小中学校には、季節ごとにとても素敵な掲示物が飾られています。調理員の二谷さん、前田さんによるものです。6月も楽しみです。